

TELEGRAMAS

MANIFESTACIONES DE ROMANONES

Madrid 1 a las 20
Sobre los Balcanes.—El ministerio de trabajo.—Aumento del presupuesto de Instrucción

El Presidente del Consejo Conde de Romanones nos dijo á los periodistas que creía que el conflicto de los Balcanes, que aunque parece gravísimo, se resolverá sin llegar a la sangre al río.

El Conde ha elogiado grandemente los trabajos realizados por el general Marvá para organizar el Ministerio de Trabajo.

Añadió el Conde que como afortunadamente la fuerza contri-buiva del país aumenta, ha querido el que se aumentase en veinte millones el presupuesto de Instrucción para que no digan que solo se aumentan los presupuestos de Guerra y Marina.

Añadió el Presidente que iba á comer en el Hotel Ritz con la Comisión catalana que ha venido con motivo de las Mancomunidades.

EL 1.º DE MAYO

Madrid 1 a las 16'30
La fiesta del trabajo de los católicos

Los obreros católicos han celebrado la fiesta del Trabajo con una función religiosa y una comu-nión.

Esta noche celebrarán un mee-ting y una velada para pedir mejoras para los obreros.

Los obreros en Valencia

En Valencia se ha celebrado con gran entusiasmo la fiesta del trabajo.

El paro ha sido general excepto el servicio de tranvías que se ha hecho como de ordinario.

En la Casa del Pueblo se ha verificado una meeting para pedir al Gobierno las conclusiones acordadas por los obreros de toda España.

Las sociedades obreras del Ferrol comunican del Ferrol que las sociedades obreras han celebrado hoy la fiesta del trabajo.

Esta tarde celebran un mee-ting para pedir al Gobierno que España no ejerza la acción de la fuerza armada en Marruecos.

Acordaron las demás conclu-siones ya conocidas.

Los periódicos han suspendido la publicación para asistir los obreros tipógrafos á la manifiestación del 1.º de Mayo y después á la jira campestre.

Madrid 1 a las 20

La manifestación sin incidentes

La manifestación organizada por los elementos socialistas para conmemorar la fiesta del trabajo se ha celebrado sin incidentes.

La manifestación atravesó el centro de Madrid interrumpiendo el tránsito de coches y tranvías durante unas dos horas.

Entrega de las Conclusiones de los socialistas á Alba.—Cuestiones so-ciales

Los señores Gomez Latorre, Mora, Nuñez y Arenas, formando la Comisión obrera, entregó al ministro de Gobernación señor Alba las conclusiones que ya he telegrafado.

Los comisionados y el ministro cambiaron impresiones sobre la política que sigue el actual Go-bierno en cuestiones sociales.

El señor Alba les felicitó por el orden que había reinado en la ma-nifestación.

Los comisionados le dieron cuenta de los conflictos obreros pen-dientes reconociendo el ministro la cordura de los obreros tratar de estas cuestiones.

Asimismo se ocuparon del via-je que debe realizar la comisión nombrada para ir á Riotinto para inspeccionar aquellas minas, con motivo de la huelga última y á petición de los obreros.

Solicitaron los comisionados que la ley de accidentes del tra-bajo se extienda á los obreros del campo.

El señor Alba les dijo que era plausible la idea pero que tienen los inconvenientes dada la actual organización de la propiedad ru-ral.

El ministro les recordó que el año pasado presenció en Londres la manifestación del 1.º de Mayo y muchos detalles que son muy semejantes á las manifestaciones celebradas aquí.

Madrid 1 a las 24
Jira socialista

Esta tarde se ha celebrado la anunciada jira socialista á la Mon-cloa.

Concurrieron la mayor parte de los trabajadores que asistieron á la manifestación, acompañados de sus familias provistos de me-rijendas.

Reinó gran alegría no ocurrien-do nada lamentable.

La llegada de las personalida-des socialistas era acogida con vivas y aplausos.

La fiesta del trabajo en Miranda

En Miranda se ha celebrado la fiesta del trabajo con una diana, concierto y una manifestación con las banderas de las distintas sociedades obreras.

Los manifestantes fueron al Ayuntamiento entregando las con-clusiones aprobadas.

Por la tarde han verificado una jira al campo.

Las niñas vendían flores á be-neficio de los asilados y pobres de la localidad.

POLITICA

Madrid 1 a las 16'30

La presidencia del Congreso

El periódico ABC en la infor-mación política que publica dice que insiste en sus noticias que tie-ne publicadas sobre la cuestión de la presidencia del Congreso.

El Conde de Romanones man-tiene resueltamente la candidatu-ra del exministro señor Gasset la que, añade, mantendrá á todo trance.

Si dos de los actuales ministros añade, no rectifican su actitud el empeño del Conde de Romanones costará una crisis ministerial.

Cuestión militar

El periódico ABC dice que en los círculos políticos y militares se ha comentado una Real orden que dicese se ha recibido en el ministerio de la Guerra para que no sea destinado fuera de Madrid un jefe de Ejército que presta sus servicios en dos altas corporacio-nes consultivas, relacionándose esta disposición con cierto malestar observado entre la oficialidad y un cuerpo facultativo.

Madrid 1 a las 20

Declaraciones de López Muñoz.—La enseñanza primaria.—Planes de enseñanza

En las declaraciones hechas por el Ministro de Instrucción señor López Muñoz á un periodista se dice que el Ministro tiene pro-pósitos de dar reformas de ca-rácter educador.

Añadió el Ministro, quiero que los nuevos centros artísticos como el Conservatorio en vez de constituir un centro de recreo del espíritu se convierta en elemento de educación nacional dentro de la cifra del actual Presupuesto.

Agregó que se propone reor-ganizar los servicios en los pun-tos esenciales que se refieren á la instrucción primaria y las re-laciones culturales con América y África.

Añadió el señor López Muñoz que los propósitos de los gobier-nos liberales es ir á fomentar la instrucción primaria, base de la educación nacional, llegar á que los Maestros disfruten el sueldo mínimo de 1.000 pesetas y para ello es necesario que se aumente el Presupuesto en seis millones.

Continuó diciendo el Minis-tro de Instrucción que también desen crear un Instituto español en Pa-ris á cuyo fin ha comenzado sus gestiones cerca de M. Stug y es-pañoles y americanos que allí re-siden.

Terminó diciendo que estas re-formas las pide el País y las Cá-maras.

Madrid 1 a las 24

Almuerzo á los Diputados catalanes

En el Hotel Ritz se celebró un almuerzo con que el Diputado señor Padros obsequió á los ca-talanes que han venido á Madrid para resolver del Gobierno la aprobación de las Mancomunida-des.

Asistieron los señores Conde de Romanones, Junoy, Roñal, Abadal, Cambó, Roig y Berga-dá, Miró, Salvatella, Albert, No-gues, Vilá, Corominas y Luis Zulueta.

El señor Conde de Romanones ratificó las declaraciones que hizo ayer.

Esta noche han marchado á

Barcelona los señores Cambó, Abadol y Junoy.

ESPAÑA EN AFRICA

Madrid 1 a las 24

Rumores de la dimisión de Alfau
Dicen de Algeciras que se ha recibido una carta de Tetuán di-ciendo que corre el rumor en aquella plaza de que el general Alfau dimitiera con carácter ir-revocable el alto cargo de Comis-ario Regio de la zona de Marruecos.

Se añade que el viaje que em-prenderá hoy ó mañana á Madrid tiene por objeto pedir que se le releve del cargo.

La proclamación del kalifa

Dicen de Rincón Medik que el kalifa irá el viernes á la mezqui-ta grande á leer la carta del Sultán.

Después de los sacrificios de ritual se hará la proclamación.

Salida de Alfau para Ceuta

Ha salido de Tetuán para Ceuta el general Alfau donde entre-garán el mando de aquella Comandancia al general Larrea, sa-liendo luego para Madrid.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 1 a las 16'30

Otra Plaza de toros en Barcelona
Telegrafían de Barcelona que en aquellos círculos taurinos cir-cula el rumor de que pronto ha-brá en aquella capital tres Plazas de toros.

La nueva que se proyecta ten-drá capacidad para 20.000 espec-tadores.

Dicha Plaza se construirá en una gran vía del Ensanche.

Los arquitectos se comprometen á edificarla en seis meses.

El Rey de paso

El Rey pasó esta tarde por la Casa de Campo, y estuvo después en el Tiro de pichón.

Suceso misterioso.—¿Se tratará de un secuestro?

La policía trabaja para esclarecer un suceso envuelto en un gran misterio.

Parce que un socio de un im-portante Círculo entregó un de-posito de 5.000 pesetas recibiendo un resguardo, encargando al ca-jero no entregará cantidad algu-na sino á él en persona.

Una joven se presentó con el resguardo que aquel recibiera pi-diendo al cajero 500 pesetas que no fueron entregadas, dando cuenta del hecho á la policía.

La joven después de salir del Círculo parece que se detuvo en la calle hablando con dos indivi-duos.

Un dependiente de dicho Círculo seguía á la joven por encargo del Cajero.

Con estos detalles comenzó la policía á trabajar, habiendo lo-grado detener á la joven y á los dos sujetos que con ella habla-ban.

Lo raro del caso es que el so-cio dueño del dinero cuyas inici-ales son D. R. I. de J. ha desapa-recido desde el día 26 ignorándo-se su paradero.

Un hijo de éste ha declarado que su padre es hombre de buenas costumbres, creyendo que se trata de un secuestro.

La policía sigue actuando.

La Cobena en Madrid

El sábado próximo debutará en el Teatro de la Zarzuela don-de hasta ahora ha trabajado la compañía Garamba, Carmen Co-beña, la que estrenará en esta Corte el drama de Paul Hervien *La carrera de la antorcha*.

El autor se encuentra en Ma-drid para asistir al estreno.

Paro general

El gobernador civil de Oviedo ha recibido noticias de que hoy se planteará el paro general en Gijón.

La agremiación patronal de fa-bricantes é industriales denegó las peticiones de la sociedad de carpinteros, siendo esta negativa la causa del conflicto planteado.

Viaje de Maura

El jefe del partido conservador don Antonio Maura saldrá el 20 del corriente para Salazar, en la provincia de Santander.

Comunión de escolares

En la Catedral de Córdoba comulgaron los alumnos de 43 co-legios en número de 2.539.

El acto fué emocionante. Oñció el vicario capitular vito-reándose la enseñanza del Cate-cismo.

Discurso de Dato

En la Academia de Jurispru-dencia dará el lunes próximo una conferencia el expresidente del Congreso señor Dato.

La sentencia de "El Liberal,"
Uno de estos días será ejecuta-da la sentencia por la que se con-denó al periódico *El Liberal* á pagar 150.000 pesetas á una se-ñorita de Totana.

Madrid 1 a las 20

Capilla de Palacio concurrenci-sima
Con motivo de la festividad del día se ha visto concurrenci-sima la fiesta celebrada en la Capilla de Palacio.

En la comitiva además del Rey figuraban los Infantes Fernando, Alfonso y la Infanta Isabel.

El Rey vestía el uniforme de huéspedes.

Gratitud por la concesión de una cruz

Ha visitado al ministro de Ins-trucción señor Alba el ministro de Bélgica para darle las gracias por haber concedido la cruz de beneficencia á un súbdito belga que salvó la vida á dos indivi-duos.

Madrid engalanado con motivo del comienzo de las fiestas constan-tinianas

Hoy ha amanecido casi todo Madrid engalanado con motivo de comenzar hoy las fiestas constan-tinianas.

Han figurado muchas cruces monumentales adornadas con flo-res.

Son pocas las casas que no os-tenen colgaduras.

Madrid 1 a las 24

Iluminaciones

Desde anoche comenzaron á lucir iluminaciones en casas particulares, centros, sociedades, en el Banco de España y casinos aristocráticos.

El número de juquellas es cre-cidísimo, algunas de ellas muy bonitas.

En todas las Iglesias hay gran-des cruces formadas por bombi-las eléctricas, sobresaliendo la de la Iglesia del Buen Suceso.

Se destaca también la silueta de la Iglesia de San Jerónimo, cuya iluminación produce un fan-tástico aspecto, dominándose desde la altura de la carrera de San Jerónimo, el paseo de Reco-letos y el barrio de Salamanca, donde hay iluminaciones del me-jor gusto artístico.

Nótase gran animación por las calles.

El aviador Damaret

Dicen de Tarragona que ha pasado por dicha población en dirección á Villafranca el avia-dor Damaret que ha de volar allí el domingo próximo.

Llegada del "Infante Isabel,"

Ha llegado á Cádiz el trasat-lántico "Infanta Isabel" con 1300 pasajeros de la Argentina.

Después siguió el viaje á Bar-celona.

Inauguración de un nuevo local ferro-viario

Desde Miranda dan cuenta de que se ha inaugurado un nuevo local ferroviario.

Flabloron los señores Medina, Serran y el Doctor Medinaveitia.

Jura de banderas

En Cádiz se ha celebrado la ju-ra de banderas por los reclutas.

El acto se ha visto concurren-dísimo.

Velada en honor de Saavedra

La sociedad Arqueológica pre-para una velada en honor de Sa-avedra, coincidiendo con la colo-cación de la primera piedra para el monumento que ha de erigir-sele.

Festejos

En el Ferrol se están organi-zando festejos en honor de los tri-pulantes de la escuadra española. Cuestación á beneficio de los tubercu-losos pobres

Los estudiantes de Medicina al-quilarán el día 3 todos los orga-nillos de Madrid, recorriendo las calles postulando á beneficio de los tuberculosos pobres.

La Duquesa de Aosta

Esta noche ha marchado á Gi-braltar donde embarcará para Nápoles la duquesa de Aosta.

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 1 a las 23

La fiesta del 1.º de Mayo en París.—No ha habido manifestación
París.—La fiesta del 1.º de Ma-



D.ª María Angela Blanes y Mestre
VIUDA DE ESTEVE
Falleció en la mañana de ayer
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION APOSTOLICA

Q. E. P. D.

Sus hijos, hijas, hermanos, hermanas, hijos políticos, hermanos políticos, primos, sobrinos y de más parientes participan á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan encomiendan su alma á Dios y asistan al funeral que se celebrará hoy viernes, á las once, en la iglesia parroquial de Santa Eulalia.

No se invita particularmente

Casa mortuoria: San Alonso, 22, ent.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha tenido á bien conceder 50 días de indulgencia por cada misa, comunión ó parte de rosario que se ofrezca en sufragio de su alma.

yo, con motivo de coincidir este año con la de la Ascensión ha pasado sin notarse.

Ni siquiera ha habido manifiestación.

El tiempo estaba lluvioso.

Varios chauffeurs de taxis se han abstenido hoy de trabajar.

Las noticias que se han recibi-do en el ministerio del Interior, demuestran que en el resto de Francia no ha ocurrido tampoco ningún incidente.

Dos tenientes aviadores muertos
Berlin.—En Darmstadt un aeroplano que iba tripulado por dos tenientes cayó de una altura de doscientos metros, resultando ambos muertos.

El origen de una revolución

Berlin.—Por noticias recibi-das de Hanoi cabe suponer que el último movimiento revolucio-nario que se originó en Cochinchina fué debido á una venganza por los anamitas á causa de haber sido profanada por los franceses la tumba del emperador Tu Duc. Vedrines desiste de un vuelo proyec-tado

Paris.—El célebre aviador Ve-drines que intentaba realizar un viaje aereo desde Lyon y Escocia, ha desistido de su propósito ante la persistencia del mal tiem-po.

Detención de bandidos
Paris.—Han sido detenidos otros dos bandidos que llevaron á cabo el ataque á la estación de Chaville.

Una broma pesada
Londres.—Cerca de Hull un oficial de la marina inglesa subió á bordo de un vapor pesquero noruego para notificarle que es-taba infringiendo las leyes de pesca.

Entonces el capitán forzó má-quina y se llevó el oficial hasta Ostende, donde le desbarcó.

El gobierno inglés reclama de Noruega el castigo del capitán.

Sufragistas detenidos
Londres.—La policía de esta ciudad ha detenido á 24 sufragis-tas por haberse descubierto que preparaban un atentado.

Pruebas de un acorazado
Brest.—El nuevo acorazado de la marina francesa "Jean Bart" ha efectuado pruebas de veloci-dad, las que han dado buen re-sultado.

Preparando un bill
Londres.—Un grupo de dipu-tados prepara un bill para pre-sentarlo en la Cámara, prohibien-do la vivisección en las escuelas de Medicina.

Por abusos en las escuelas bisexuales
Tolón.—Dicen de Mans que por abusos á que ha dado lugar la bisexualidad en las escuelas, los padres de los escolares han dispuesto que estos estén en huel-ga hasta que se modifique el sis-tema.

Traslado de dirigibles
Berlin.—Los dirigibles Zap-pelin que tienen la estación en Friedrich Shaveu, cerca de la frontera de Francia, serán des-tinados á Postdam para evitar que se repita el incidente ocurri-do en Luneville.

LA GUERRA EN LOS BALKANES

Barcelona 1 a las 23

El "Giornale d'Italia," y la proclama-ción de Esad Bajá

Roma.—El "Giornale d'Italia"

dice que á pesar de las protestas del Gobierno turco, éste favorece las intrigas de Esad Bajá res-pecto á la Albania.

Movimiento de tropas suspendido

Londres.—Según el periódico "Dayly Chronicle" queda en suspenso el movimiento de tropas austriacas hacia la frontera de Montenegro, hasta conocer el re-sultado de la reunión de emba-jadores, en Londres.

Viaje á Coriza

Atenas.—A fin de que de todos los territorios conquistados por los griegos á los turcos había to-mado posesión el Rey de Grecia y no pudiendo hacerlo el Rey Constantino, su hijo visitará Co-riza.

La contestación de Montenegro al úl-timatum de Austria

Londres.—El periódico "Even-ing News" dice que el Rey de Montenegro no contestará al úl-timatum de Austria hasta des-pues de la fiesta de Pascua.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 1 a las 22

Corrida de toros en la plaza nueva
En la plaza nueva se ha reali-zado esta tarde corrida, con un gran lleno.

Los toros de la ganadería de Contreras resultaron regulares.

Los diestros "Limeño" y "Al-carreño" han sido ovacionados.

El último ha sido dos veces volteado resultando ileso.

Asistió á la corrida el diestro Antonio Fuentes que tomó asien-to en la grada.

Mitín de protesta contra el atentado del Rey

En el local del comité de De-fensa Social se ha celebrado un mitin de protesta contra el aten-tado de que fué objeto S. M. el Rey.

Hablaron los señores Mon, Vi-la, Milá, Diaz y el Conde de San-ta María de Pomés.

En sus discursos censuraron mas que el mismo criminal, á los inductores.

La fiesta de primero de Mayo.—Escasa concurrencia

Se ha celebrado la fiesta del 1.º de Mayo sin incidentes.

Los radicales han ido á la Montaña del Coll.

La concurrencia ha sido en menor número que otras veces.

Manifestación en Reus

Comunican de Reus que se ha celebrado una manifestación so-cialista sin incidentes.

Regreso del Gobernador

Ha regresado hoy de Madrid el Gobernador civil de la provin-cia señor Sanchez Anido.

Le han cumplimentado las au-toridades.

Terrible equivocación de un médico
Se instruye sumario á un co-nocido médico de esta ciudad, que equivocó la dosis al escribir la receta y puso centigramos en lugar de miligramos, equivocación que ocasionó la muerte á una niña de 15 meses.

Accidente.—Unos tiros
Al anochecer un grupo de ra-dicales que regresaba de la Mon-taña del Coll se empeñó en pasar por la Rambla con las banderas desplegadas.

La policía se opuso y los radi-cales han disparado tres tiros de revolver sin desgracias.

Como la Rambla estaba atesta-

da de paseantes originando mu-chas carreras.

Se han hecho tres detenciones siendo después puestos en liber-tad.

"Meeting" contra la ley de juris-dicciones

Los socialistas han celebrado un mitin en el local del juego de pelota de la calle de Amalia.

La concurrencia no era más que regular.

Se han pronunciado algunos discursos.

Los oradores han combatido la ley de jurisdicciones y el aumen-to de gastos con motivo de la guerra.

Concesión de honores

El ministro de la Guerra ha concedido honores de Capitán ge-neral al Crucifijo de Lepanto.

Triduo en la Catedral

Mañana empezará un triduo en la Catedral.

Asistirán á los actos religiosos las autoridades.

Predicará el señor Obispo. BUXARBU.

MALLORCA FUERA DE MALLORCA

Madrid 1 a las 20
Se faculta á la Compañía de Ferro-carriles para satisfacer el tim-bre

"La Gaceta" publica una dis-posición autorizando á la